

Pago anticipado

Pago anticipado

Alcay un mes 4'50 pesetas.—Trimes-
re 4'50 l. Fuera 5'25 l.—extranjero-
15.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y
reclamos la Administración.

Se suscribe en Alcay, en la Adminis-
tracion calle del Mercado num. 9 in-
aprenta á donde se dirigirá toda la corres-
pondencia.

Números sueltos 10 céntimos.

Números atrasados 25 céntimos.

EL SERPI

PERIODICO DE LA MAÑANA

AÑO VIII

REDACCION.
CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL.

ALCOY MIÉRCOLES 11 DE FEBRERO DE 1885

ADMINISTRACION.

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NUM. 203

Revista científica.

De nuestro servicio particular

LOS TERREMOTOS.

Los choques experimentados por las embarcaciones durante un terremoto, deben ocasionarlo algo mas poderosos que un movimiento violento de la tierra debajo de mar, causado por la elasticidad de vapores congregados que podrian simplemente producir una agitacion gradual, y no una impulsión del agua que hace hundirse los barcos y estrellarse contra las rocas.

Adúgense razones para probar que los terremotos son en realidad choques eléctricos, y para probar esa opinion, se citan entre otros fenómenos que han precedido ó seguido á los terremotos, una temperatura por lo comun seca y calurosa, mucho tiempo antes de ocurrir estos, preparándose asi la superficie de la tierra para esta clase de vibracion eléctrica en la cual consiste. Al mismo tiempo, y en varios puntos en las partes internas á pequeña profundidad de la superficie, estan húmedos.

Que las regiones del sur estan más sujetas á terremotos que las del Norte, es debido al mayor calor y sequedad de la tierra y del aire cualidades tan necesarias á la electricidad, haciendose notar que antes del terremoto de Londres en 1749 la vegetacion adelantó allí de una manera sorprendente (es bien sabido que la electricidad acelera la vegetacion) y que las frecuentes y singulares apariciones de aurora boreal y austral y la variedad de meteoros que preceden á los terremotos, indican un estado eléctrico en la atmósfera. En este estado de la tierra y del aire no es necesario para producir este fenómeno, sino la aproximacion de una nube eléctrica que descargue su contenido,

Del mismo modo que un tubo excitado ocasiona una conmocion en un cuerpo humano, asi el choque producido por la descarga entre la nube y muchas millas en compas, de sólida tierra, puede ocasionar un terremoto y el estallido del contacto, el ruido que le sigue.

Otros difieren de la anterior hipótesis como causa eléctrica, y atribuyen la producción de los terremotos á la interrupcion del equilibrio entre la materia eléctrica difundida en la atmósfera y la que pertenece á la masa de nuestro globo, que atraviesa las entrañas de la tierra. Si el fluido eléctrico fuese superabundante, como puede ocurrir por muchas causas, su corriente, por leyes de movimiento peculiar á los fluidos, es llevada hacia esos sitios donde están en una cantidad igual y asi puede algunas veces pasar de las partes internas del globo á la atmósfera. Si sucede que el equilibrio se restablece sin dificultad, la corriente produce simplemente el efecto de lo que se llama trueno ascendente, pero si se le oponen considerables y múltiples obstáculos, la consecuencia de ello es un terremoto cuya violencia y extension estarán en exacta proporcion con el grado de interrupcion del equilibrio, la profundidad de la materia eléctrica y los obstáculos que tiene que vencer. Si el bomo eléctrico fuera bastante grande y profundo para dar lugar á formarse un conducto ó salida, la producción de un volcan debe seguir, no siendo sus erupciones sucesivas otra cosa sino repulsiones eléctricas de las sustancias contenidas en las entrañas de la tierra. Supónese que el fluido eléctrico acumulado del modo que fuere, en una parte de la superficie de la tierra, y no difundíendose pronto á causa de la sequedad del tiempo, se abre un camino en las altas regiones del aire, formando nubes de los vapores que flotan en la atmósfera, ocasionando un repentino aguacero. Despejada la superficie, puede, como otra cualquier sustancia con-

ductora, recibir una concusion partiéndose, ó recibiendo alguna cantidad de fluido eléctrico. El ruido impetuoso puede igualmente pasar violentamente por toda la extension del pais, y en esta suposicion, el fluido descargando sobre la superficie de la tierra puede naturalmente seguir el curso de los rios, tomar ventaja en algunas eminencias facilitando su ascension por los aires.

Tales eran los argumentos en favor de la hipótesis eléctrica, cuando un sabio escritor en un informe sobre el estado original, y formacion de la tierra, declaró que el fuego subterráneo y el vapor engendrado en él, es la verdadera causa de los terremotos. Cuando se considera, dice, que la fuerza expansiva del vapor es á la de la pólvora como 28 á 1, es preciso convenir que esta fuerza expansiva y la elasticidad del vapor son capaces de producir los estupendos efectos atribuidos á estos fenómenos. Entre los mas sorprendentes de ellos que presentan una reunion de los efectos combinados de aire, tierra, fuego y agua, en un estado de desenfrenada contención, deben citarse los siguientes:

1.º Antes de la percusion se oye un ruido ó mas bien un ruido que procede del aire, del fuego, de ambos en conjuncion, forzando su camino por las hendiduras de la tierra procurando escaparse por ellas. Esto sucede igualmente en volcánicas erupciones. 2.º Una violenta agitacion del mar que muchas veces precede y otras sigue al terremoto. Esto es tambien un efecto volcánico. 3.º Las aguas arremolinadas á gran altura. 4.º Una oscilacion de la tierra que puede llamarse reperension perpendicular consiste en muchos géneros, en la situacion del lugar, con relacion al fuego subterráneo que cuando está inmediatamente debajo hace que la tierra se levante, y cuando á larga distancia que se bambolee. 5.º Los terremotos son á veces sentidos en diferentes paises y en diferentes horas del mismo dia. Esto debe atribuirse al violento choque de la tierra en un sitio y

comunicado progresivamente por un movimiento ondulatorio que afecta las diferentes regiones que recorre del mismo modo que el golpe producido por una piedra arrojada á un lago, no se siente en la orilla, hasta algun tiempo después de la primera concusion. 6.º El choque es á veces instantáneo como la explosion de la pólvora, y á veces trémulo durando varios minutos. Mientras mas próximo está el observador del sitio donde el choque tiene lugar, mas instantáneo y sencillo parece, mientras á mayor distancia, la tierra parece redoblar el primer golpe con uno especie de comunicacion vibratoria. Por último como las aguas tienen en general una parte tan grande en la producción de los terremotos, no debe sorprender que puedan generalmente seguir las brechas hechas por la fuerza del fuego y aparecer en las grandes hendiduras abiertas en la tierra.

Madrid 9 Febrero 1885.

La inteligencia

DE LOS ANIMALES

Cálculos aritméticos.

Un perro que estaba acostumbrado á ir con su dueño todos los domingos desde París á Charenton, por olvido ó otra causa, quedó uno de los citados dias encerrado en la casa. No le alegró, seguramente, verse privado de aquel domingo paseado, pero mostrose resignado, lo cual debió ser efecto de que imaginase no hubo intencion en su dueño de que se le hiciera sufrir. También en el inmediato domingo ocurrió lo mismo. Entonces comprendió sin duda, que antes y después se habia impedido de propósito fuera en compañía de su amo. A fin de que no se le jugase otra vez esta mala pasada, tomó el inteligente animal sus precauciones, y ¿qué hizo? El sábado pasado entreparó en la ciudad de París y tomó el camino de Charenton, en cuya ciudad distante seis millas

de nosotros se atrevió á desplegar los labios, sólo él, desahuchándose pausadamente el chaleco, sacó de un bolsillo interior un papel ennegrecido y mugriento que contenia una moneda Era un Luis de oro que llevaba la fecha de 1807. Tan luego como le hubo examinado, le volvió á guardar diciendo:

—Por muy malos tiempos he pasado después, pero antes me hubiera dejado cortar una mano que deshacerme de esta moneda. Cuando cierre el ojo, la mortaja que me pongan me es indiferente, lo que quiero es que me dejen ese pedazo de metal aquí, sobre mi corazón.

ANCEL R. CHAYES.

—decimos todos callados largo trecho, hasta que mi padre, viendo que la noche iba muy avanzada, dijo:

—Ahora yo le indicaré el camino, y así quiere conservar el pellejo, procure que al iba de la coja lejos de aquí. Dícen que no hay santo que haga dos milagros en un dia.

Y levantándose bruscamete salió de la casa seguido del francés, que por cierto no pudo conseguir darme un beso.

Quando tornó al pueblo, los primeros resplandores de la mañana se dejaban ver por el saliente. Yo, que al verme solo tiraba de miedo recordando los erizados bigotazos del liné, perado huésped, me acurrugué en un rincón; pero al sentir pasos en la calle corrí á abrir la puerta.

Antes de llegar á ella oí una voz que gritaba:

—¡Perro afrancesado, vete al infierno que allí no te faltarán gabachos á quienes dar de cenar!

Después se oyó un tiro.

Quando me atreví á salir, mi padre estaba muerto.

III.

Al terminar el anciano su relacion, ninguno

gunte usted nada, porque no sabré decirle; pero ya debía ser muy tarde, cuando de repente zarandéandome en el padre, como la misma fuerza con que se sacude un olivo para hacer caer la aceituna, me despertó preguntándome muy quedo:

—¿Has oído?

Yo, que maldito el sabia ni que estaba en el mundo, me resregué los ojos con los puños, pensando que responderia; pero él, sin aguardar mi contestacion, se fué á la ventana, y abriendo una rendija tamaño como un pliego de papel puesto de canto, miró hacia fuera con sus ojos que, como los de los gatos veian en las tinieblas.

—Cayó rajon en la jaula—murmuró;—y por Cristo que caro ha de salirle el morder el queso.

Y diciendo esto, después de asegurarse de que la piedra de su escopeta estaba bien amartillada, volvió á la ventana, que entonces abrió ya, sin escrúpulos, de par en par.

En aquel momento dos golpes secos y acompasados se oyeron en la puerta.

Yo, temblando de miedo, me agazapé detrás de mi padre, pero éste, sin apartarse de la reja, me dijo con tono que no daba lugar á réplicas:

—¡Abre!

Decir que yo no lo hice de muy buena gana,

de la capital, encontré su amo al siguiente día. Fue, pues, necesario que el perro contase los días para conocer cuál era la víspera del domingo y ausentarse, evitando de este modo el encierro que le esperaba.

En este hecho se advierte la ilación del discurso y la precisión de contar, por lo menos, hasta el número de siete, que son los días que tiene la semana, lo cual no hacían, según asevera Aristóteles, los habitantes de Tracia, que, contando, no pasaban del número de cuatro.

Se ha observado repetidas veces que los animales llevan cuenta en la sucesión del tiempo. Muchos perros, que vivían cerca de poblaciones en que se celebra mercado en determinados días de la semana, nunca dejaban de acudir á ellos con el designio de echar el diente á cuantas golosinas á su alcance hallaban. Preciso es que dichos animales llevaran cuenta con los días de mercado, esto supone que pensaban y discurrían, porque aquel hecho es hijo de la reflexión, no automático, ni inconsciente.

Refiriéndose á este asunto, cuenta un autor, digno de crédito, que en una casa de campo, distante tres leguas de la antigua ciudad de León, tenían un pollino que no hacía otro trabajo que ir todos los jueves á dicha población montado de un sirviente que llevaba las cartas que debían echarse al correo. Penoso, sin duda, juzgaba el bueno del asno esta obligación, y para eximirse de ella se escapaba siempre el miércoles y se escondía para que no diesen con él; lo cual no verificaba ningún otro día de la semana.

Las primeras veces que huyó fue encerrado en la caballeriza y se le cerró la puerta; pero al poco tiempo esta precaución fué inútil, porque el asno se daba tales trazas que le abría y se escapaba otra vez. Entonces se adoptó con él la resolución de asegurarle la noche que precedía al miércoles, cerrando con llave la puerta.

El asno á que me refiero sabía que un día determinado de la semana le hacían dar á pelear suyo un paseo de seis leguas, tres de ida y tres de vuelta; su natural mansedumbre no le permitía oponerse de una manera ostensible á la voluntad de su dueño, é hizo en este caso lo que hubiera hecho cualquier individuo de la especie humana, huir de casa y esconderse antes de que llegara el día prefijado.

Esta acción fué consecuencia necesaria de una operación, más ó menos laboriosa, de entendimiento. Muchos hombres hay que por circunstancias especiales, no pueden darse cuenta de los días en que viven; los que están en prisión por largo tiempo, los idiotas, los locos, los salvajes, los niños, en sus primeros años, los que al volver de un síncope no tienen noticia de cuántas horas permanecieron en él, y, última-

mente, cuantos por cualquier otro motivo no siguen paso á paso la sucesión del tiempo, no saben qué día rige de la semana, ni del año en que viven.

J. M. F.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

En la semana última han habido en esta ciudad 24 nacimientos y 24 defunciones.

Se han unido con el indisoluble lazo matrimonial, la distinguida señora D.^a María Aznar Gimenó y nuestro particular amigo D. Emilio Pascual Cantó.

Deseamos á los jóvenes recién casados una interminable luna de miel.

El día de ayer fué espléndido y primaveral. El sol lució con gran intensidad, y no se dejó sentir el viento reinante los días anteriores.

Recordamos á nuestros lectores que la Higiene aconseja resguardarse de la acción directa del sol en estos días, por el peligro que se corre de atrapar alguna congestión cerebral.

Ha estado visitando la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, el visitador delegado D. Eduardo de No, habiendo quedado sumamente complacido del resultado de su visita; por lo que merece plácemes el inteligente y digno personal de empleados de esta Sucursal.

Mañana, jueves gordo ó lardero, celebrará en el Teatro principal el cuarto de sus bailes de máscaras, la sociedad «El Iris».

Segun informes, este baile estará tanto más animado que los anteriores, hallándose preparadas algunas compañías de bellas máscaritas que llamarán la atención.

El último baile de la serie se celebrará el lunes próximo.

En breve llegará á esta ciudad el célebre taumaturgo Caballero Cayetano, prestidigitador de S. S. M. M. el Rey de Grecia y el Gran Sultán. El Caballero Cayetano, que viene precedido de un grandísimo renombre, se propone dar una función extraordinaria en nuestro Teatro principal, ofreciendo al público una serie de experimentos mágicos completamente nuevos, y que han de llamar poderosamente la atención de los aficionados.

Celebraremos tenga una favorable acogida.

Una de las diligencias que hacen el servicio entre nuestra ciudad y Jativa volca ántea- y en el sitio denominado Hoyo del Paso, en

el término de Montaverner. El carruaje cayó en la cuneta del camino. La Guardia civil prestó á los pasajeros los auxilios necesarios. Algunos de ellos salieron con ligeras contusiones.

Ha regresado á Alicante el gobernador de la provincia, después de haber visitado el domingo último, el pueblo de Guardamar.

En su visita ha observado que el Segura, aunque no muy crecido, se ha desbordado en una extensión de 200 metros por su margen izquierda, inundado como dos terceras partes de la vega de dicho pueblo, cuyos frutos ha destruido en unos prados arrastrando en otros la superficie preparada para la siembra.

La corriente sacó á un niño, cuyo paradero se ignora.

Van á ser satisfechas inmediatamente todas las mensualidades atrasadas que se adeudan á los profesores del instituto de Alicante, segun dice un colega.

Leemos en *La Correspondencia de España*:

«Por la dirección general de Beneficencia y Sanidad se ha acordado ordenar al alcalde de Alcoy la elección de otro terreno donde emplazar el nuevo cementerio de aquella localidad.»

Recordamos de nuevo á los contribuyentes de esta localidad, que hoy espira el plazo para la cobranza del tercer trimestre de las contribuciones territorial, industrial é impuesto equivalente á los de sal. Las horas de cobro en la Agencia del Banco de España, plaza de San Agustín, 6, entresuelo, son de 7 de la mañana, á una de la tarde.

El movimiento de población, durante la quinta semana de Enero último, en las dos más importantes ciudades de la provincia, ha sido el que sigue:

Alicante, Nacimientos: 35 de ellos 19 varones y 16 hembras, todos legítimos. Defunciones: 26. Aumento de censo, 9 individuos.

Alcoy, Nacimientos: 19 de ellos 10 varones y 9 hembras, todos legítimos. Defunciones: 31. Disminución de censo 12 individuos.

Entre los fallecidos de muerte violenta solo figura uno por accidente en Alicante.

Ha sido promovido al empleo de teniente coronel, con destino á la comandancia de esta provincia, el comandante de carabineros D. Manuel Álvarez Campana.

Habiéndose fugado de la casa paterna, en Alicante, el día 5 del actual, Juan Martínez Espi, de 17 años de edad, ha sido reclutado á

la autoridad superior de la provincia por su familia, para que desde luego se proceda á la busta y captura del referido fugado.

Desde esta fecha se pueden expender billetes y facturar en gran velocidad para más allá de Almaden Almadenejos, cuya suspensión anunciamos en uno de los números anteriores. Continúa no obstante suspendido el servicio de pequeña velocidad.

La línea de Córdoba á Belmez se halla interceptada en Obejo, y no se pueden aceptar expediciones para más allá de dicho punto.

La vuelta al mundo podía haber dado un número de *El Eco de Extremadura* que llegó ayer á nuestras manos y que salió de Badajoz el día 31 de Octubre de 1884.

Es un buen dato para la pintoresca y famosa historia del servicio de correos en España.

Han empezado de nuevo, segun lo que oportunamente anunciamos, y con extraordinario impulso, las obras del ferrocarril de Villena á esta ciudad, en la seccion de Bañeras á Muro, la cual, segun todas las probabilidades quedará concluida en el mes de Agosto próximo, abriéndose al servicio en los primeros días de Septiembre, con lo que se conseguirá trasportar en el otoño é invierno inmediatos, las considerables cantidades de vino que del valle de Muro salen para la exportacion, y obtendrá la Empresa nada despreciables rendimientos.

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 5810 por imposiciones, de las cuales son nuevas 7, habiéndose satisfecho pesetas 4802'07 á solicitud de 22 imponentes, 6 de ellos por saldo.

El señor Arzobispo de la diócesis ha determinado celebrar órdenes generales mayores y menores, en los días 20 y 21 de marzo, siguiente semana de Cuarema. Los pretendientes deben presentar sus solicitudes documentadas dentro de un plazo de veinte días, á contar desde el día del corriente mes.

Habiéndose pasado á los domicilios de los señores abonados en la temporada última del zarzuela, con el fin de gestionar el abono para la serie de funciones de ópera en la próxima Cuarema, y habiéndose negado la mayor parte de aquellos señores á suscribir el referido abono, con pretexto de lo poco oportuno de la época, la Empresa ha tenido que tomar las siguientes determinaciones, cuya insercion nos ruega:

1.ª Cerrar desde hoy el abono que habia dispuesto tener abierto hasta el jueves próximo.

me parece cosa excusada; pero como más que el peligro de afuera tenía el de adentro, no tuvo más remedio que hacerme de tripas corazón y descórrer el cerrojo; con lo cual, me encontré frente á frente de un hombre más alto que un trinquete, arrebujado hasta las orejas en un capote cuyo color apenas se distinguía con la nieve, y cubriertá la cabeza con un morrion de pieles que remataba en unos como á modo de zorros, y que sujetaba á la barba por unas carrileras de latón.

Yo hubiera querido echar á correr, pero antes de darme tiempo á ello, el recién venido murmuró en español bastante chapurrado, aunque fácil de entender.

—Me muero de hambre y de frío. Un pedazo de pan, un rícon junto á la lumbre, y pagaré bien.

Entonces miré hacia el sitio en que habia quedado mi padre y me le encontré examinando con atención el zueco que yo habia dejado a la ventana, y en el que, sobre una espesa capa de nieve, relucía una moneda redonda y brillante como una patena.

—¿Quién ha puesto aquí esto?—gruñó con aspereza encarándose con el francés.

—Yo—respondió el militar, bajando tristemente la cabeza.

Y como mi padre, frunciendo las espesas cejas, le replicara:—

—¿Y quién diablos os ha mandado dejar aquí ese dinero, que para nada nos hace falta?—El se apresuró á añadir:

—Perdonadme, pero ese zapato me ha traído á la memoria otro que indudablemente habrá á estas horas en la ventana de una casa que hay allá abajo y que Dios sabe si volverá á ver. Ya que aquel esperó inútilmente la ofrenda de las Reyes; no he querido que á éste le suceda lo mismo.

—¿Es decir que tiene Vd. un hijo?—preguntó mi padre con menos rudeza.

—Como esa deba ser ahora—respondió el militar, queriendo comerme con unos ojos de los que caían dos lágrimas como el puño.

Mi padre me miró de un modo particular, y, arrojando con mal humor la escopeta, dijo con desabrimiento:

—Arrímese al fuego, que le voy á dar de cenar.

Y sin cruzar más palabra con el intruso le sirvió él mismo unas lonjas de jamon y un jarro de vino, que aquél devoró con el ansia del que hace muchas horas que no ha comido.

Una vez que el militar terminó, aún permanecí

Una justicia del diablo.

—Por muy mala que sea la hora de la noche, cuando se duerme, se sueña. Yo he soñado que el diablo me ha hablado y me ha dicho que me voy á morir.

Cansado el diablo de intervenir en todas las leyendas y tradiciones de los pueblos del Norte, y sintiéndose viejo, buscó climas más templados, y después de haber andado rodando por la Europa meridional se estableció en Madrid. Hizolo en buena sazón, puesto que acabó los últimos años del reinado de D. Carlos IV y los primeros del de D. Fernando VII; época que ofreció ancho campo á sus travesuras y tentaciones.

No es de extrañar, pues, que por aquel entonces hubiese verdadera plaga de endemniados. El espíritu maligno se metía en los cuerpos de demandaderos de monjes y frailes, guardias de Corps, abates, chisperos y manolitas, sintiendo por estas últimas particular

2.º Anular los tratos que habla hecho con la compañía de ópera italiana cuya venida estaba en proyecto.

Y 3.º Hacer constar al público alcoyano, que sus deseos hubieran sido y son de traer la compañía, aun exponiéndose á perjudicar sus intereses; pero que renuncia á su propósito, en vista de la indiferencia con que han sido acogidos sus esfuerzos, y el retraimiento de la mayor parte de los señores abonados en la última temporada de zarzuela, al no querer suscribir el abono, causa principal de la no venida compañía.

Sensible es el resultado de que acabamos de dar cuenta y no sería de extrañar, en vista de los repetidos fracasos que las Empresas tienen en sus buenos propósitos artísticos, que al fin se acabe por cerrar definitivamente nuestro hermoso teatro, destinándose á almacén de lanas ó á cualquier otro uso industrial. Así al menos se sacará provecho del edificio.

Por disposición del Sr. Gobernador civil, ayer celebró sesión extraordinaria la Comisión provincial con objeto de resolver un asunto de competencia del ayuntamiento de Pianos.

Leemos en nuestro colega alicantino *La Noche*:

«Ayer llegaron á esta ciudad el segundo teniente alcalde de la ciudad de Alcoy y el secretario del ayuntamiento de la misma, con objeto de prestar declaración sobre cierta aprehension de tabaco verificado en dicha ciudad.

También se encuentra en esta, con el propio fin, el administrador subalterno de rentas estancadas, D. Francisco Miró.»

Se encuentra de regreso en la capital, el presidente de la Diputación D. José Maestre Vera.

Leemos, no sin gran sorpresa, en un colega comaricano:

«En el distrito de Alcoy, vacante para la diputación á Cortes por renuncia del Sr. Rodríguez San Pedro, que ha obtenido por Pinar del Rio, en Puerto Rico, se presenta candidato de oposicion, segun nuestras noticias, el ex-diputado provincial D. Carlos Barrera Llopis.

Ni por sus condiciones políticas, ni por sus simpatías, creemos que es el Sr. Barrera el llamado á llevar la representación en el Congreso de aquel importante distrito, y tenemos en nuestro poder informes que nos permiten asegurar que no será patrocinado dicho señor por ninguna fracción política, ni aun la constitucional, que es en la que el mismo milita.»

Otras noticias.

En Barcelona se han verificado algunas pruebas de un aparato de nueva invencion que tiene por objeto aprovechar, como fuerza motriz, la corriente que produce el movimiento de las olas, pudiendo ser transmitida dicha fuerza á grandes distancias. Segun noticias, las pruebas dieron buen resultado.

Ha producido mucha sensacion la noticia de que el arzobispo de la secta anglicana señor Trench, despues de renunciar al alto puesto que desempeñaba en Irlanda, ha anunciado su propósito de convertirse á la religion católica.

La suscripcion nacional ascendia ayer á la cifra de 2.345365'74 pesetas.

En Villanueva de la Serena mató un hombre á su mujer una de estas noches con tal saña, que su cadáver presentaba mas de 30 hachazos en todo el cuerpo. Dos dias despues del delito apareció ahogado en el Guadiana el cadáver del parricida.

Un periódico de Lorca da por fracasado definitivamente el ferro carril de aquella ciudad á Almería, habiendo ya pedido el concesionario la devolución del depósito y los planos.

De Cartagena dicen que el lunes por la noche se despeñaron por un precipicio, perdidos en la oscuridad, dos carabinieri, de ser-

vicio en los montes que corren á lo largo de la playa.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID

Madrid 9 de Febrero 1885.

En el Consejo de ministros celebrado ayer tratóse extensamente de la crisis porque atraviesan los obreros de esta corte; en su consecuencia se convino que el señor Fernandez Villaverde se avistara con el marqués de Bogaraya, y juntos, discutieran los medios de proporcionar trabajo al mayor número de braceros. Como esto no se considera bastante, también se emprenderán obras en Madrid, por la Diputación provincial y el ministro de Fomento que ocuparán á muchos trabajadores, y para aquellos que quieran abandonar las cortes la empresa de los ferrocarriles del Mediodía facilitará billetes á mitad de precio, que se supone habrán de ser solicitados lo menos por quinientos ó seiscientos individuos. En la sesion que esta noche celebrará el municipio se tratará la forma de ampliar el crédito destinado á obras y se fijarán las construcciones que puede impulsar la misma corporacion; en cuanto á la Diputación provincial tiene ya subastados el saneamiento del Asilo de las Mercedes y el afinado de la zona que rodea la plaza de los Toros. Por último, con la aprobacion del plan de carreteras provinciales creese que la situacion quedará dominada y que no se repetirán manifestaciones como las de estos dias que tan hondo malestar acusan.

Desde el Sábado se viene hablando de que ha desaparecido por completo, la tirantez que se suponía existente entre el Nuncio de Su Santidad, monseñor Rampolla, y el jefe del gobierno, señor Cánovas del Castillo; atribuyen las oposiciones este resultado á las últimas declaraciones sobre el poder temporal, hechas por el segundo de dichos personajes, al contestar al discurso del señor Montero Rios. Y como en estas cosas políticas siempre se busca el enlace y la consecuencia, no uno si no muchos sagastinos y radicales pretendian hoy, que el silencio del señor Pidal es el último triunfo de D. Antonio Cánovas, el cual así como persuadió al jóven orador católico para que abandonara su actitud intransigente de hace seis ó siete años, ha conseguido hoy que no altere en poco ni en mucho sus manifestaciones del dia pasado.

Los amigos del gobierno negaban que esto fuera exacto, así como que en el Consejo de ayer se acordara que al contestar el ministro de Fomento al señor Castelar, dirigiera solo algunas palabras al señor Montero Rios; en la replica al elocuente orador democrata ó en otra cualquiera que haga; añadían, el señor Pidal es libre para decir cuanto se le antoje tanto más que al gobierno le consta que no há de resultar discrepancia alguna de sus declaraciones con las hechas por el señor Cánovas, del Castillo.

Como en el Consejo de ayer el señor Cosío Grayon anunció, que ya tenia terminados los presupuestos y prontos á presentarlos á la Cámara cuando termine la discusion pendiente, los agoreros andaban hoy prediciendo las innovaciones, modificaciones, reformas etc., que el ministro actual ha introducido en la obra del señor Camacho. Pero la verdad es que nada se sabe á ciencia cierta y que por una desconfianza saludable, ni en Bolsa, ni en el salon de conferencias, ni en parte alguna se creen los augurios que anticipan los que quieren pasar por bien informados.

Esta noche, de nueve á doce tendrá lugar la serenata con que obsequian al señor Montero Rios sus amigos políticos; los socios del Circulo de la Izquierda no creen cumplir con esto y con el banquete que preparan para cuando el distinguido canonista regrese de Lourizan, y se proponen regalarle un valioso album con el último discurso que pronunció en el Congreso. Esta idea parece ha sido iniciada por el comité izquierdista del distrito de Palacio.

La reunión de los diputados y senadores para tratar del *modus vivendi* con Inglaterra, tendrá lugar mañana en el Senado.

En el Congreso ha continuado su interrumpido discurso el señor Gonzalez (D. Venancio).

Avisos de corporaciones.

MONTE DE PIEDAD y caja de Ahorros de Alcoy.

Lista de las ropas y otros efectos empeñados en el monte de piedad que por no haber sido de empeñados ni renovados, corresponde vender á pública subasta, segun el art. 34 y siguientes de Reglamento bajo el tipo de su tasacion el dia 14 del presente mes á las 2 de la tarde.

Núm.	Relacion	Ptas. Cents.
1	Pantalon paño negro y trozo tela algodón	2'25
2	2 sábanas 2 cobertores blancos y 2 enaguas algodón	13
3	Pañuelo lana y otro seda	6'50
4	Sábanas y toalla algodón	4'25
5	2 pares botinas becerro y pañuelo algodón	5
6	4 pañales, 2 calzoncillos, bataso y 2 fajas algodón	2'50
7	Corte paten, 3 pañuelos seda y 6 algodón.	12
8	Pañuelo seda y mantilla merino	5
9	Falda merino, sábana y pañuelo algodón.	5
10	Pañuelo refajo lana, calzoncillos, blusa algodón y medio pañuelo torzal	5
11	Pañuelo Manila y toalla hilo	26
12	Traje en corte lanilla y pañuelo algodón	4'25
13	2 sábanas, 2 camisas mujer, 2 almohadas, 3 armillas y toalla algodón	10
14	2 pañuelos lana, 2 pañales, sábana en corte, vestido, almohada y 2 metros tela algodón.	16
15	Chaqueta paño negro y corte pantalón paten	5
16	2 sábanas, 3 enaguas hilo, vestido seda y pañuelo algodón	26
17	Pañuelo lana, 2 metros tela algodón y trozo paten	2'25
18	Sábana y trozo tela algodón	2'25
19	Capa paño azul y pañuelo lana	8
20	Falda, 2 almohadas algodón, pantalón, chaqueta paten y pañuelo lana	6
21	3 pañuelos lana, otro seda, pantalón paño negro y sábana algodón	11
22	Camisa mujer en corte, sábana, hilo y toalla algodón	5
23	2 pañuelos lana y mantilla algodón	2'50
24	2 almohadas, 2 pañales, enaguas, pañuelo algodón y embozos capa astrakau	5
25	Chaqueta paten y pantalón algodón	4'25
26	Falda y pañuelo algodón	2'25
27	Cortina, enaguas, delantera cama algodón y pañuelo lana	6
28	Manta morellana y trozo tela algodón	6'50
29	Vestido, falda, 2 sábanas y refajo algodón	8
30	2 almohadas y enaguas algodón	7
31	Veotido, 2 camisas hombre algodón y mantilla seda	2'25
32	Chaqueta y pantalón paten	5
33	Enaguas, 3 calzoncillos, cortina algodón y manta lana	8
34	Corte pantalón paten y trozo tela algodón	4'50
35	Refajo en corte, pañuelo lana, 2 almohadas, delantera cama y trozo tela algodón.	5

Hay han ido al trabajo gran número de obreros.

Madrid 10 Febrero (12 ma mañana) La serenata que anoche se dió al señor Montero Rios fué lucidísima presentándola un inmenso gentío.

El diputado izquierdista recibe muchas felicitaciones por sus últimos discursos.

Madrid 10 Febrero (1'20 tarde) Esta mañana ha sido fusilado en Alcalá de Hedares el soldado condenado á la última pena por haber dado muerte alevosa á un sargento.

Esta tarde se reúnen los diputados catalanes para tratar del «modus vivendi» con Inglaterra.

Madrid 10 Febrero (2 tarde)

Ha ocurrido un motín anarquista en París.

La polioia disolvió los grupos por la fuerza, haciendo algunas prisiones.

Madrid 10 Febrero (2'50 tarde).

El jueves será obsequiado el Sr. Moret por sus amigos políticos, con un banquete.

El Gobierno tiene el propósito de proteger los intereses agrícolas, habiéndolo así manifestado á los representantes agricultores.

Madrid 10 Febrero (3'45 tarde).

En el Congreso, poca animacion.

Se dirijen varias preguntas y peticiones Gobierno.

Al entrar en la órden del dia hablará el señor Sanchez Bedoya, y despues el Sr. Canalejas.

Seccion mercantil.

Cambios. Alcoy 11 de Febrero de 1885

PLAZAS.	daño.	PLAZAS.	daño.
Albacete.	Lugo.
Alcoy.	Madrid. 1'4
Alicante. 1'4	Málaga. 1'4
Almería. 3'8	Murcia. 1'4
Avila.	Orense.
Badajoz. 1'4	Oviedo. 3'8
Barcelona. 1'4	Palencia. 3'8
Bilbao. 1'4	Palma de Mall. 3'8
Burgos. 3'8	Pamplona. 1'4
Cáceres. 3'8	Pontevedra.
Cádiz. 1'4	Reus. 3'8
Castellón.	Salamanca. 3'8
Ciudad Real. 3'8	San Sebastian. 1'4
Córdoba. 1'4	Santander. 1'4
Coruña. 1'4	Segovia.
Cuenca.	Sevilla. 1'4
Gerona. 3'8	Soria.
Gijón. 3'8	Tarragona. 1'4
Granada. 1'4	Teruel.
Guadalajara.	Toledo. 3'8
Huelva. 3'8	Valencia. 1'4
Jaén. 3'8	Valladolid. 1'4
Jerez de la F. 1'4	Vigo.
León.	Vitoria. 3'8
Lérida.	Zamora. 3'8
Logroño. 3'4	Zaragoza. 1'4
París.	á corto 8 4'97	á largo.	00
Londres.	id. 47'60	id.	
Tipo para descuentos 4 1/2			

NODRIZA.

Una, de 21 años, casada, leche de 7 meses desea encontrar criatura para su casa.

Darán razon, calle del Portal Nuevo, número 23.

Carruaje á Onil.

Desde ayer empezó el ordinario de este pueblo un servicio regular, que ofrece al público que guste favorecerle. El carruaje saldrá con regularidad, si el tiempo no lo impide, de Onil, los lunes, miércoles y viernes, á las 7 de la mañana; y de Alcoy, los martes, jueves y sábados, á las 12 y media de la tarde.

Se admiten pasajeros y encargos á precios económicos.

NODRIZA.

Una de 20 años leche de 2 meses desea encontrar cria para su casa.

Darán razon calle de S. Mateo 92.

Se vende.

Una máquina de coser sistema SINGER en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Darán razon en esta Administracion.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 9.

Boletin religioso

SANTO DE HOY. —San Severino abad.
SANTO DE MAÑANA. —Santa Eulalia vrg. y mr.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 10 Febrero (11'30 mañana) Ha quedado resuelta satisfactoriamente la cuestion obrera de esta corte.

